

Nombre de la publicación:

"EL MERCURIO"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año..... Mes..... Día 8

Página..... Columna.....

Ubicación del recorte

Biblioteca del Congreso Nacional — Anexo

GENERAL SCHNEIDER:

"La Intervención en Política Está Fuera de Todas Nuestras Doctrinas"

"El Ejército va a garantizar el veredicto constitucional", dijo el Comandante en Jefe de la Institución, general René Schneider Chereau, al comentar diversos matices relacionados con la actualidad nacional y las próximas elecciones.

Su respuesta abarca todas las gamas y circunstancias, según se desprende del diálogo que sostuvo con "El Mercurio". El Ejército "es garante de una elección normal, de que asuma la Presidencia de la República quien sea elegido por el pueblo, en mayoría absoluta, o por el Congreso Pleno en caso de que ninguno de los candidatos obtenga más del 50 por ciento de los votos".

—¿Qué piensa el Comandante en Jefe con respecto a la participación de personal militar en actividades políticas?

"Esa intervención en política está fuera de todas nuestras doctrinas. Somos garantes de un proceso legal en el que se funda toda la vida constitucional del país. Por ello no se puede permitir que se realicen tales actividades. Es nuestra doctrina garantizar la estabilidad interna y a ello deben tender todos nuestros esfuerzos y es una razón poderosa por la cual no debemos tener preferencia por ninguna tendencia, candidatura o partido".

"GARANTIZAMOS"

—¿Cuál es su pensamiento con respecto a la próxima elección que se vislumbra como un proceso difícil?

"Vamos a llegar a la elección manteniendo nuestra tradición de pleno respaldo a las decisiones del Gobierno Constitucional de la República, vamos a garantizar la normalidad del proceso electoral y a dar seguridad de que asuma el Poder Ejecutivo quien resulte electo".

—Puede darse el caso de que ninguno de los candidatos obtenga mayoría absoluta en septiembre. Se ha dicho en varios tonos que podría ocurrir por primera vez que el Congreso chileno no ratificara al poseedor de la mayor cantidad de votos y, en cambio, designara como Presidente de Chile a quien obtenga la segunda mayoría. ¿Cuál sería en ese caso la actitud del Ejército?

"Insisto en que nuestra doctrina y misión es de respaldo y respeto a la Constitución Política del Estado. De acuerdo con ella el Congreso es dueño y soberano en el caso mencionado y es misión nuestra hacer que sea respetado en su decisión".

"CUMPLIREMOS LA CONSTITUCION"

¿Y si en ese caso se produce una situación de seria convulsión interna que incluso podría degenerar en algo mayor?

"Si se producen hechos anormales nuestra obligación es evitar que ellos impidan que se cumpla lo que indica la Constitución. El Ejército va a garantizar el veredicto constitucional".

—Después de las circunstancias vividas últimamente, ¿cuál es, según su concepto, la situación del Ejército? ¿Puede asegurarse que existe estabilidad total?

"Pequeñas situaciones locales no implican un síntoma de inestabilidad. Hay solidez institucional. Los hombres del Ejército viven una sociedad viva, que vibra, es imposible, entonces, que estén totalmente al margen de lo que ocurra a su alrededor, pero es indispensable que no participen. Y, en último caso, quien tenga una inquietud, grande con respecto a ciertas ideas, ciertas tendencias, o ciertas actividades políticas y desee participar en ellas, lo mejor es que deje el uniforme y las abraza como un civil. Esa es nuestra posición".

DISCIPLINA

—Los mismos sucesos mencionados hacen pensar a muchos que se ha relajado la disciplina en el Ejército. ¿Existe la misma obediencia y disciplina de antes?

"La disciplina se mantiene inalterable, naturalmente que con los cambios derivados de la época en que vivimos. La disciplina se fundamenta en la conciencia de superior y subalterno, en el ascendiente de mando. Lógicamente no es como antaño cuando no había acceso a la gestación de las órdenes. Ahora el subordinado piensa e incluso sugiere y esto es un aporte a la efectividad de esa orden, pero, llegado el momento de cumplir lo resuelto, se cumple sin discusión".



Comandante en Jefe del Ejército, general René Schneider Chereau